

## ABSTRAK

**Wini Ardiyanti.** “Implementasi Model Pembelajaran *Teaching Personal Social Responsibility* (TPSR) dalam Permainan Bola Voli untuk Meningkatkan Sikap Tanggung Jawab Pada Siswa Kelas XI TKJ 1 SMK Negeri 1 Nanga Pinoh Kabupaten Melawi. Program studi Pendidikan Jasmani Fakultas Pendidikan Olah Raga dan Kesehatan Institut Keguruan dan Ilmu Pendidikan Persatuan Guru Republik Indonesia (IKIP-PGRI) Pontianak.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh rendahnya sikap tanggung jawab siswa. Tujuan penelitian ini: Untuk mengetahui sikap tanggung jawab siswa sebelum implementasi model pembelajaran *Teaching Personal and Social Responsibility* (TPSR) pada permainan bola voli kelas XI TKJ 1 SMK Negeri 1 Nanga Pinoh Kabupaten Melawi. Untuk mengetahui sikap tanggung jawab siswa sesudah implementasi model pembelajaran *Teaching Personal and Social Responsibility* (TPSR) pada permainan bola voli kelas XI TKJ 1 SMK Negeri 1 Nanga Pinoh Kabupaten Melawi. Untuk mengetahui peningkatan sikap tanggung jawab siswa sesudah implementasi model pembelajaran *Teaching Personal and Social Responsibility* (TPSR) pada permainan bola voli kelas XI TKJ 1 SMK Negeri 1 Nanga Pinoh Kabupaten Melawi.

Penelitian ini merupakan penelitian tindakan kelas (PTK), sumber data terdiri dari guru dan siswa XI TKJ 1 SMK Negeri 1 Nanga Pinoh Kabupaten Melawi. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah teknik observasi (pengamatan) dan teknik dokumentasi. Sedangkan alat pengumpulan data yang digunakan adalah pedoman observasi dan foto.

Berdasarkan analisis data yang dilakukan, maka peneliti menyimpulkan bahwa upaya guru dalam meningkatkan sikap tanggung jawab siswa dapat dikatakan berhasil, karena sikap tanggung jawab siswa pada materi permainan voli mengalami peningkatan. Dari kesimpulan umum diatas maka dapat dirumuskan kesimpulan khusus sebagai berikut: Terdapat peningkatan sikap tanggung jawab siswa sebelum dan sesudah diterapkannya model pembelajaran *Teaching Personal Social Responsibility* (TPSR) dalam permainan bola voli. Sikap tanggung jawab siswa sebelum menggunakan model pembelajaran *Teaching Personal Social Responsibility* (TPSR) mengalami peningkatan pada siklus 1 mengalami peningkatan sebesar 38% sedangkan pada siklus 2 mengalami peningkatan sebesar 54% dengan jumlah siswa sebanyak 30 orang.

**Kata Kunci:** Tanggung Jawab, TPSR, dan Voli.